

UNIDAD DE RESCATE EN EMERGENCIAS Y CATÁSTROFES



Moisés Belloch
Coordinador UREC

Para la Unidad de Rescate en Emergencias y Catástrofes el 2020 ha sido un año muy diferente y complicado de gestionar, pues tanto el confinamiento como las normas de control o aislamiento de parques ha dificultado enormemente la realización del volumen de prácticas y entrenamientos que teníamos programados, dado que para realizarlas debemos unir e integrar a personal de diferentes parques y con maniobras que dificultan el mantenimiento de las distancias de seguridad. Por ello se tuvieron que eliminar algunas de ellas y adaptar normas, protocolos y técnicas para poder seguir adelante evitando contactos y posibilidades de contagio, aun con todo hemos podido cumplir con los objetivos marcados en cuanto a la mejora en destrezas y habilidades en el manejo de herramientas específicas, y en el conocimientos de técnicas y procedimientos de trabajo necesarios para la especialidad.

Cabe destacar la formación recibida por 14 integrantes de UREC como expertos en la utilización de artículos Pirotécnicos P2, expansores de gases - rompedores de roca y hormigón. Con la finalidad de dotar a la UREC de mayores capacidades de creación de accesos para el rescate de víctimas tanto en materiales pétreos naturales como en hormigón armado.

Durante este año 4 especialistas de UREC consiguieron la acreditación como Piloto de Drones, superando para ello la formación teórica, las prácticas de vuelo, los distintos exámenes y las revisiones físicas y psicotécnicas necesarias para ello. Estamos en espera de la compra e incorporación de un Dron que pueda mejorar las capacidades de respuesta de nuestra unidad hacia las posibles intervenciones.

El año 2020 se ha caracterizado por una disminución generalizada en el número de servicios, pues la menor movilidad, las restricciones, parón generalizado, etc, han ido en beneficio de la seguridad de las personas que han permanecido un mayor tiempo unidas en sus domicilios. Aun con todo ello hemos realizado diferentes servicios relacionados con nuestra especialidad, teniendo que intervenir en diferentes derrumbamientos de edificaciones, afortunadamente sin víctimas, pero que han necesitado de apuntalamientos y refuerzos estructurales para conseguir garantizar la habitabilidad, o bien para evitar daños en las viviendas colindantes. Fuera de este ámbito cabe destacar la intervención en el mes de diciembre del rescate de un perro atrapado en el monte en una madriguera de conejos. La tipología del terreno y la profundidad de la madriguera hizo que se tuviera que estar trabajando y excavando 9 horas para realizar una galería de 8 metros de distancia y de un tamaño adecuado que permitiera llegar hasta el perro de raza Teckel que había entrado persiguiendo a un conejo y quedó atrapado en el interior.



La situación de la unidad UREC con motivos de jubilaciones durante estos años pasados, ha hecho que el número de efectivos descendiera por debajo de 20 componentes a lo largo del 2020, por lo que siguiendo las directrices del Reglamento Interno, ha resultado necesario abrir un proceso de selección de nuevos aspirantes que sirva para cubrir las necesidades de esta unidad, este proceso se inició con la publicación de las bases en el último trimestre del año, presentándose 35 aspirantes para la realización de los distintos exámenes tanto escritos, como de forma física y destreza en la realización de las distintas maniobras de rescate. El proceso no puede finalizar en el 2020 primero por las restricciones por COVID establecidas por normas internas del Consorcio, que impedían que se pudieran relacionar y juntar bomberos de diferentes parques o centros de trabajo, y posteriormente por coincidencia con el curso de formación del IVASPE para bomberos de nuevo ingreso, en el cual estaban inmersos algunos de los aspirantes a la bolsa de UREC.

